



# BULLETIN N°7

Décembre 2015

## Introduction

Chers Amis, l'année écoulée ayant connu des activités jusqu'à fin novembre, notre bulletin arrive avec un peu de retard. Il faut dire qu'exceptionnellement nous avons mis sur pieds trois jours de corvée pour le fort du Scex ; une au printemps comme d'habitude, mais deux en automne afin d'avancer les travaux préparatoires qui permettront de remettre en place le canon de droite à la batterie Sud.

Pour ce faire, Christian Vaucher, mettant à profit ses congés de Carnaval, a déjà achevé de dessouder la fameuse plaque de blindage obturant l'embrasure, donnant ainsi le feu vert pour la suite. Mais comme vous pouvez le constater sur la photo, la condensation rend impossible de refaire une peinture en hiver, il faut donc attendre la belle saison :





## ASSOCIATION DES AMIS DES FORTS DE SAINT-MAURICE

Le samedi 28 février, quelques-uns de nos membres ont participé à la journée de corvée au fort de Cindey, organisée par la Fondation Forteresse Historique de Saint-Maurice. Les travaux réalisés ont compris les éléments habituels, auxquels sont venus s'ajouter la réfection des ancrages inférieurs des supports des glissières en bois dans la tranchée de la station supérieur du téléphérique :



ainsi que la réfection de la peinture de la porte du magasin de matériel.



À noter que quelques jours avant cette corvée, notre ami Christian Vaucher c'est chargé de récupérer une bonne partie des lampes BAG qui équipaient encore la grotte-aux-fées jusqu'à la nouvelle installation de l'éclairage au moyen de spots à LED.

C'est aussi Christian qui a terminé le travail (commencé par notre Président en l'absence de visiteurs un jour d'été), pour alimenter à-nouveau la lampe située au sommet de l'escaliers à l'entrée du fort, celle-ci n'étant plus éclairée en même temps que la grotte depuis le nouvel aménagement LED de cette dernière. Toutefois il a été nécessaire de raccorder cette lampe sur le réseau du fort, le gérant de la grotte craignant d'avoir à payer la facture vu qu'un compteur a été placé sur la nouvelle installation à LED.

Et c'est encore Christian qui c'est occupé petit à petit de rétablir l'accessibilité du sentier de la sortie de secours, ce dernier ayant été recouvert en partie par les branchages des arbres abattus en vue de la pose des filets de protections contre les chutes de pierre.



Il y a fort à parier que ces lampes ont été récupérées au bon moment, juste avant leur mise à la ferraille. Quant au sentier, la photo est parlante, on ne le voit plus vraiment...



## Journées de corvée au fort du Scex organisées par l'AAFMS

Notre corvée de printemps au fort du Scex a eu lieu le 11 avril 2015.

Comme souvent après l'hiver, il faut s'attendre à réparer les dégâts provoqués par les grands froids, cette fois-ci il nous a fallu engager les gros moyens. En parallèle aux travaux de déblaiement nous avons comme chaque fois procédé à l'élagage des arbres et autres buissons. Quant à l'entretien des intérieurs, nous nous sommes occupés de poursuivre le dégagement de la cunette obstruée par la calcite aux pieds de la casemate n°1 à l'ermitage. La porte et le mécanisme de fermeture de cette même casemate a fait l'objet d'une bonne révision. Toujours à cette casemate nous avons réinstallé la lampe BAG de droite qui avait disparu après le démontage des canons.





**Journées de corvée d'automne au fort du Scex les 17 et 24 octobre 2015 :**



Nous avons pu préparer l'embrasure de droite de la batterie Sud en vue du remontage de la pièce, remplacer le couvercle de la sortie d'eau située sous cette batterie, garnir les râteliers à fusils du grand dortoir, scier des souches à ras du sol pour empêcher la repousse d'arbres, faucher la place et le sentier entre l'entrée et la sortie de secours et effectuer des travaux de nettoyage et divers petits entretiens.



Utilisez ce lien pour découvrir plus d'images : <http://tinyurl.com/zqvlyjh>

### Sortie annuelle de L'AAFSM le 28 novembre 2015

Initialement prévue aux Follatères, notre sortie a été réorientée car au dernier moment la visite n'a plus été accordée en raison des mesures de sécurité liées aux récents attentats en France... ce fort étant maintenant bien doté en matières explosives... Donc nous nous sommes retrouvés à Marly pour une séance de tir et à La Tzintre pour la visite...



après la visite avec mise en position du canon, rien de mieux qu'une excellente fondue...



## ASSOCIATION DES AMIS DES FORTS DE SAINT-MAURICE



Utilisez ce lien pour accéder à la galerie d'images complète : <http://tinyurl.com/p7ghxjh>

Ainsi se termine cette année 2015, riche en activités. Un très GRAND MERCI à tous, passez de bonnes fêtes et recevez tous nos vœux pour 2016.

---